

# Katholische Pfarrgemeinde St. Bonifatius

Ludwigstr. 6  
64342 Seeheim-Jugenheim  
Tel. 06257/3461 – Fax 903769

## Pfarrgemeinderat

---

### Protokoll der 16. PGR-Sitzung vom 26.04.2017

Beginn der Sitzung: 19:30 Uhr im BCH, Seeheim

#### Anwesend:

Patricia Buschbeck  
Alexandra Bruns  
Angelika Franz  
Luise Spiske  
Arnd Terlinden  
Ursula Haas (Gemeindereferentin)

#### Abwesend / Entschuldigt:

Pfarrer Martin Kleespies  
Diakon Siegfried Krick  
Irene Kotulla  
Raphael Hambek (Jugendvertreter)  
Peter Frye (für den Verwaltungsrat)  
Manu George

### 1. Begrüßung

Patricia Buschbeck begrüßt die Anwesenden.

### 2. Geistliches Wort (wurde ans Ende der Sitzung verschoben)

Arnd Terlinden präsentiert einen Text von Meister Eckhart (Buchtitel: „Vom Adel der Seele“)

### 3. Formalien

Die Beschlussfähigkeit des PGR wird festgestellt.  
Das Protokoll der Sitzung vom 21.03.2017 wird genehmigt.

### 4. Sachausschüsse und Betreuungsbereiche

#### 4.1 Werktagsskapelle als spiritueller Ort

Um die Gestaltung der Werktagsskapelle zu einem spirituellen Ort benötigen wir nun ein Konzept. Als nächster Schritt ist ein Ortstermin mit Bruder Wolfgang, einem Schreiner und Benjamin Krick geplant. Wenn der Termin feststeht werden die PGR-Mitglieder eingeladen. Die Werktagsskapelle wird regelmäßig für die Kinderwortgottesdienste genutzt, damit auch die Bedürfnisse dieser Gruppe in die Gestaltung einfließen können, wird auch das Vorbereitungsteam des Kinderwortgottesdienstes zu dem Termin eingeladen werden.

#### 4.2 Pfadfinder – Monitor als Informationsmedium

Den Pfadfindern steht aus einer Schenkung ein Monitor zur Verfügung. Sie schlagen vor, diesen als Informationsmedium bei Veranstaltungen der Gemeinde zu nutzen. Um den Vorschlag genauer zu fassen, werden die Pfadfinder zur PGR-Sitzung am 1. Juni eingeladen. Sie werden bei dieser Gelegenheit ihre Idee dem PGR vorstellen.

#### 4.3 Khurda

Damit das Projekt „Khurda“ auch in Zukunft weiter gut läuft, werden Interessenten gesucht, die Freude und Interesse haben mitzuarbeiten. Alexandra steht in Kontakt mit dem Eine Welt Kreis und wird versuchen zu klären, wie hier vorgegangen werden kann.

#### 4.4 Osterbasar

Der diesjährige Osterbasar verlief nur schleppend und fand in der Gemeinde weniger Zuspruch als in den zurückliegenden Jahren. Die Organisatoren des Basars haben sich an den PGR gewandt und um Unterstützung gebeten. Es wurde beschlossen, einen Vertreter/Vertreterin der Organisatoren in eine der nächsten PGR-Sitzungen einzuladen, um gemeinsam darüber zu diskutieren und Vorschläge für das weitere Vorgehen zu entwickeln.

#### 4.5 Gruppen der Gemeinde

In der Gemeinde gibt es eine Vielzahl von Gruppen, die sich zu unterschiedlichsten Aktivitäten treffen und wichtige Beiträge zum lebendigen Gemeinde leisten. Es wird diskutiert, wie über die Aktivitäten der einzelnen Gruppen informiert werden und die Vernetzung der Gruppen in die Gemeinde gefördert werden kann.

#### 4.6 Vorbereitung zur Erstkommunion und Begleitung der Firmbewerber

Es wird kurz angesprochen, dass den Eltern, die die Gruppen der Erstkommunionkinder betreuen und diejenigen, die die Firmbewerber begleiten, besondere Anerkennung ausgesprochen werden sollte.

### 5. Feste und Veranstaltungen

#### 5.1 Osterfrühstück

Im Anschluss an die Auferstehungsfeier kamen ca. 100 Gottesdienstbesucher zum gemeinsamen Frühstück im BCH zusammen. Dies waren weit mehr als erwartet, es wurde dicht zusammengedrückt, so fanden alle einen Platz. Die Teilnehmer gaben vielfach ihrer Freude über das Zusammensein Ausdruck und äußerten, dass sie im nächsten Jahr wieder dabei sein möchten.

#### 5.2. Fronleichnam

Es wird dieses Jahr wieder einen Gottesdienst im Pfarrgarten geben und – seit vielen Jahren zum ersten Mal wieder – eine Prozession. Im Anschluss gibt es die Möglichkeit zum Austausch bei kalten Getränken und Brot/Brötchen.

Patricia Buschbeck und Luise Spiske informieren über den Stand der Planung und stellen den Ablaufplan vor.

Die Vorbereitung von Gottesdienst und Prozession übernehmen der Liturgieausschuss.

### 6. Termine

#### 7. Bericht aus dem Verwaltungsrat

Der Verwaltungsrat hat sich seit der letzten PGR-Sitzung nicht getroffen.

In der nächsten Sitzung des Verwaltungsrates soll erneut über die Nutzung des Daches vom BCH für eine Fotovoltaik-Anlage beraten werden.

Es stehen zwei Modelle (vgl. Protokoll der 15. PGR-Sitzung) zur Diskussion:

- a) Das Dach wird vermietet und alle anfallenden Arbeiten, Wartung etc. liegen in der Verantwortung des Mieters. Die Gemeinde erhält eine Miete
- b) Die Gemeinde schafft die Fotovoltaikanlage an, betreibt sie eigenverantwortlich, erwartet einen höheren Ertrag und trägt das unternehmerische Risiko.

Der PGR empfiehlt das Dach zu vermieten.

## 8. Verschiedenes

### 8.1 Unterstützung einer Gruppe syrisch orthodoxer Christen in Leipzig

In Leipzig hat sich eine Gruppe syrisch orthodoxer Christen zusammengefunden, die ein leer stehendes Gemeindehaus erwerben und renovieren möchten. Hierfür werden ca. 470000 € benötigt. Die Gruppe wird von Andreas Knapp (Pfarrer vor Ort und Studienkollege von Br. Martin Kleespies) betreut. Andreas Knapp hat eine Spendenaktion initiiert und über Br. Martin Kleespies angefragt, ob wir das Projekt bekannt machen und unterstützen können. Der PGR schlägt vor, eine Spende in der Höhe von 1000 € zuzusagen. Die Anfrage und die Beschreibung des Projektes wird dem Protokoll hinzugefügt.

### 8.2 Bericht aus der Dekanatsratssitzung

Die Sitzungsprotokolle sind dem PGR-Protokoll der 15. PGR-Sitzung angehängt. Frau Buschbeck hat einige Punkte herausgegriffen, die für uns als Gemeinde interessant sind. Es ist ein Sozialatlas erstellt worden, der einen Überblick darüber gibt, welche Gemeinden in welchen Bereichen tätig sind. Für ratsuchende Gemeinden sind damit mögliche Ansprechpartner benannt. Für den Sachausschuss Sozialpastoral werden noch Interessierte aus den Gemeinden gesucht. Der Sachausschuss Ehrenamt bietet an, Gemeinden bei allen denkbaren Problemen oder Fragen, die ehrenamtliche Arbeit betreffen, zu beraten. Des Weiteren wurde die Idee von Bernd Lülsdorf im geplanten Neubau der Stadt Darmstadt am Saladineck für das Dekanat Räume zu mieten und dort die verschiedenen Standorte des Dekanates zusammenzuführen, um als Kirche mitten in der Stadt sichtbar zu werden, leider von dem Diözesanadministrator Giebelmann aus Kostengründen abgelehnt. Wir bedauern das sehr.

Nächste Sitzung:

Donnerstag, den 01.06.17 um 19:00 Uhr im BCH.  
Geistl. Wort: Luise Spiske.

Ende der 16. PGR-Sitzung: 21:00 Uhr.

Patricia Buschbeck, Irene Kotulla, Luise Spiske  
PGR-Vorstand

Luise Spiske  
(Protokoll)